



**A N F R A G E**  
**an**  
**Frau Bürgermeister Elke Kahr**

eingebracht in der Gemeinderatssitzung  
vom **19. September 2024** von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini

Graz, am 19. September 2024

Betreff: Klub- und Parteienförderung seit 2000

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

Die Richtlinie für die Förderung der Klubs der Wahlparteien und Parteien regelt die Vergabe von Förderungen durch die Landeshauptstadt Graz an Klubs der Wahlparteien bzw. politische Mandatare im Gemeinderat.

Die Förderung gliedert sich in einen Sockelbetrag (derzeit 25.000 EUR) und einen Steigerungsbetrag. Politische Mandatare, die keinem Klub angehören erhalten keinen Sockelbetrag, jedoch einen anteiligen Steigerungsbetrag im Verhältnis zur entfallenen Stimmenanzahl der letzten Gemeinderatswahl.

Da die Klub- und Parteienförderung von der Öffentlichkeit finanziert wird, sollte schon allein deshalb großes Interesse bestehen die Klub- und Parteienförderung transparent zu machen. In einer Zeit, in der die Stadt finanziell nicht besonders gut dasteht, gibt es umso mehr Erklärungsbedarf, wo die vielen hunderttausenden von Euros jährlich hingehen und ausgegeben werden.

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs folgende

**Anfrage**

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

1. Wieviel Klubförderung wurde seit dem Jahr 2000 gesamt ausbezahlt?
2. Wieviel Parteienförderung wurde seit dem Jahr 2000 gesamt ausbezahlt?
3. Wie wurden die Förderungen auf die jeweiligen Parteien, Klubs, Mandatare seit dem Jahr 2000 aufgeteilt (detaillierte jährliche Auflistung aller Parteien, Klubs, Mandatare bitte)